

大会の発言から

大会での討論では、産別組織や地域組織から20年度運動方針を補強する発言が続きました。

安心して働ける職場環境を

化学一般からは「国の定めた法や指針など無視し、労働者軽視の企業は許せない。安全配慮義務違反を追究し、労働者の命と健康をまもるたたかいの勝利をめざしている。大きな支援を」と争議支援が訴えられました。郵政ユニオンからは「かんな生命の不適切営業について労働組合として、『成績至上主義の社内風土を払拭し、ノルマ体制を見直し、抜本的な職場改善を行うこと』などの申し入れをおこなった」と発言。泉佐野・熊取労連からは労働条件改善を許さず、労働者代表獲得の決意が語られました。



生計費原則を掲げてたたかう

福保労からは「春闘アンケートで『やりがい



を感じる』が90%を超えているが『仕事を辞めたい』が70%、『心身の疲れがある』は95%。全産業平均より低い賃金が人材不足の大きな要因。国や府に賃金の大幅引き上げを求めた。生協労連からは「毎年『パート黒書』を発行し非正規労働者の深刻な働き方を告発している。大阪府では最賃が28円UPの964円になるが、全国一律1000円以上には程遠い。運動を強化していこう」と呼びかけました。大阪国公は「人勤が出されたが、全世代の生活改善には不十分。地域間格差の解消も急務。前進をめざす」。郵政ユニオンからは「20条裁判と高年齢再雇用裁判」で均等待遇改善のたたかいを報告。JMTUからは「19春闘は大変厳しいたたかいだっ

組合結成

介護職員の低賃金・労働条件改善へ

大阪医労連 かわち野福祉会分会

8月28日(水)に「大阪医労連 かわち野福祉会分会」が新たに結成されました。

社会福祉法人かわち野福祉会(以下、かわち野福祉会)は地域の個人・団体が特別養護老人ホームを運営できるよう、医療生協かわち野生活協同組合(以下、医療生協かわち野)が中心となって、1999年12月に設立された高齢者介護を中心に事業展開している法人



です。かわち野福祉会には医労連に加盟する医療生協労組かわち野がある医療生協かわち野

野を退職して再就職する職員が複数いるものの、労働組合がない状態が続いていました。そのような中で介護職員の低賃金・労働条件の改善を目指すことを目的に、以前から地域労連、医療生協労組かわち野、大阪医労連の三者で労働者の組織化の働きかけを行ってまいりました。またこの4月に改定された労働者代表選出方法の厳格

2019年度大阪労連役員体制

議長	菅 義人	生協労連大阪府連	再
副議長	有田 洋明	大阪自治労連	新
	河野 早苗	大阪教職員組合	再
	坂本 一朗	国労大阪地区本部	〃
	坂元 孝信	堺労連	〃
	福井 勇	自交総連大阪地連	〃
	福岡 泰治	大阪医労連	〃
	藤川 真人	大阪教職員組合	〃
事務局長	嘉満 智子	大阪労連	〃
事務局次長	鴻村 博	大阪自治労連	〃
財政局長	多久和一	福保労大阪地本	〃
幹事	青山 一見	四條寮労連	〃
	家申省三郎	岸和田労連	〃
	岩井 繁和	大私教	〃
	浦井 裕子	松原労連	新
	海老原 新	化学一般関西地本	再
	大神 栄一	郵政産業ユニオン大阪府協	〃
	荻田 智	建交労大阪府本部	〃
	小寺 重光	年金者組合大阪府本	〃
	小松 康則	大阪自治労連	新
	志摩 毅	大阪教職員組合	再
	高松 一郎	大阪国公	新
	竹口 登美	全国一般大阪府本部	再
幹事	竹村 博子	北区労連	再
	辻 将城	国労大阪地区本部	〃
	土橋 豊	生協労連大阪府連	〃
	寺田 将士	福保労大阪地本	〃

〃	遠近 照雄	豊中労連	〃
〃	西口 亮	東大阪労連	〃
〃	庭和田裕之	自交総連大阪地連	〃
〃	丹羽野和夫	大阪自治労連	新
〃	久松 博行	JMITU大阪地本	再
〃	富士野三男	豊中労連	〃
〃	藤原 邦昭	岸和田労連	〃
〃	前田 始彦	茨木労連	〃
〃	前原 嘉人	大阪医労連	新
〃	前村 和弘	建交労大阪府本部	再
〃	松島 照男	金融労連近畿地協	〃
〃	松本 英児	生協労連大阪府連	〃
〃	米山 幸治	大阪教職員組合	〃
〃	山組 悟	堺労連	〃
会計監査	西川 尊洋	大阪国公	〃
〃	山崎 聡	大私教	〃
特別幹事	中野 貴義	民放労連近畿地連	〃
〃	河野 照宣	全港湾関西・阪神支部	〃
〃	浦田 国男	全港湾関西・築港支部	〃
〃	鈴木まさよ	大阪労連	〃
〃	宮崎 徹	大阪労連	〃

退任される役員	荒田 功 (大阪自治労連)
	中島 昌明 (大阪医労連)
	池田 潔 (大阪国公)
	奥田 竹子 (福保労大阪地本)
	小山 国治 (大阪自治労連)
	代喜 伸吾 (大阪医労連)
	中山 侑佳 (河内長野労連) (順不同)

市民の暮らしを守る政治への転換を

大教組からは「小学校3年生以降で少人数学級が実現できていないのは大阪府など5府県のみ、改善を求める署名の協力を。大阪市立高校の府移管が報道されたが、都構



想の既成事実化を図るための施策で、府移管によって高校つづしが狙われている。特別支援学校などに在籍する子どもが増えているが維新府政の元での基本方針では子どもの学習権を保障できない」と維新の教育破壊とたたかう決意が語られました。医労連からは「府民の命の咎である救命救急の体制が取れず、急患が受け入れられないこと

憲法を守り生かすたたかいの前進を

西淀川労連からは「ヒバクシャ国際署名」や『安倍改憲NO!3000万人署名』を組合員に依

託して積み上げている」と改憲許さず、核兵器廃絶に向けた取り組みが語られました。福保労からは「安倍政権のもとで福祉に生産性の向上という概念が入られ、目的化されようとしている」と福祉が変質されようとしている危険性を報告。年金者組合からは「年金裁判は憲法25条を守るたたかい。大きな支援を」と呼びかけられました。青年部、女性部、非正規労働者部会からも発言が続きました。

メッセージ

大会にメッセージを寄せて頂いた個人・団体を紹介します。(敬称略)

道労連/秋田県労連/いわて労連/宮城県労連/福島県労連/茨城労連/群馬県労連/神奈川県労連/埼玉労連/千葉労連/富山県労連/長野県労連/静岡県評/愛労連/みえ労連/滋賀県労連/京都総評/兵庫労連/和歌山県地評/奈労連/広島県労連/しまね労連/徳島労連/福岡県労連/沖縄県労連/茨木市長・福岡洋一/吹田市長・後藤圭二/摂津市長・森山一正/寝屋川市長・広瀬慶輔/枚方市長・伏見隆/堺市長・永藤英機/和泉市長・辻宏康/大阪狭山市長・古川照人/羽曳野市長・北川嗣雄/藤井寺市長・岡田一樹/河内長野市長・島田智明/富田林市長・吉村善美/泉大津市長・南出賢一/岸和田市長・永野耕平/貝塚市長・藤原龍男/泉佐野市長・千代松大耕/泉南市長・竹中勇人/阪南市長・水野謙二/島本町長・山田純平/能勢町長・上森一成/熊取町長・藤原敏司/岬町長・田代堯/大阪府総合労働事務所長・藤井清/大阪市市民局ダイバーシティ推進室長・山本功人/大阪府保険医協会/大阪府歯科保険医協会/明るい民主大阪府政をつくる会/大阪市をよくする会/全大阪生活と健康を守る会連合会/民主法律協会/自由法曹団大阪支部/非核の会・大阪/大阪平和委員会/関西勤労者教育協会/大阪争議団共闘会議/大阪AALA連帯委員会/日本機関紙協会大阪府本部/食農市民会議/日本国民救援会大阪府本部/日本科学者会議大阪支部/消費税をなくす大阪の会/大阪建設労働組合/日本コリア協会大阪/大阪民主医療機関連合会/大阪商工団体連合会/日ベト友好協会大阪府連/民主主義と人権を守る府民連合/全大阪消費者団体連絡会/関西共同印刷所/大阪自治体問題研究所/大阪革新懇/日中友好協会大阪府連/新日本婦人の会大阪府本部

国労大阪会館を

研修・学習会などにご利用ください

JR・天満駅 地下鉄・扇町駅 下車すぐ

◆身障者用昇降機設置

お申し込みは ☎06(6354)0661

〒530-0034 大阪市北区錦町2-2